

今月の国内拠点ニュース

~地域も途上国も元気に~vol.15(2015年9月号)



先月2日、北九州で最大のイベント「わっしょい百万夏祭り(百万踊り)」にJICA九州も参加しました。研修員も勢揃いをしての事前練習、そして祭りの本番。猛暑の中でやや緊張しつつ、全員が「わっしょい!」と掛け声を合わせ踊り続けること1時間。メインステージの前に来ると、司会者がJICA、国際協力、外国からの研修員などのフレーズを何度もマイクを通して繰り返しました。そして、見事「スマイル賞」を獲得。北九州市民と一緒に汗を流し、踊り、笑う一日となりました。これからも地元とともに、「世界で役立つ、九州が役立つ!」事業を展開したいと思います。

2015年9月1日 九州国際センター所長 井﨑 宏

センター	掲載記事
◆札幌	旭山動物園で青年海外協力隊50周年パネル展開催中
◆帯広	食のプロジェクト採択案件決定 ー十勝からタイ、マレーシア、モンゴルへー
◆筑波	鹿島アントラーズがインドネシアの子供たちにサッカー用品を寄贈
◆東京	新潟県立教育センターと覚書締結 一国際理解教育/開発教育のための展示ー
◆横浜	神奈川県の防災関連中小企業6社がフィリピンの防災の取り組みを視察
◆中部	「JICA中部ってどんなところ?」関係者向け職場訪問プログラムを実施
◆関西	世界人道デー2015記念イベントを開催 -ヒューマニティ:あなたを動かすチカラ-
◆中国	ヒロシマの暑い夏に熱い心で「平和」のイベントを実施
◆九州	わっしょい百万夏祭りの季節です
◆沖縄	小学生が一日図書館員を体験
◆東北	山形県で異文化理解講座を開催 ーインドネシア・パプア州編ー
◆北陸	青年研修「資源管理型漁業」コースの研修員が定置網漁を体験
◆四国	砥部焼の壺「生命の碧い星(国境なき地球儀)」を米ケネディ・センターに寄贈
◆二本松	平成27年度東京グローバル・ユース・キャンプ(第1期)
◆駒ヶ根	青年海外協力隊50周年記念特集 ーリレーインタビュー
◆地球ひろば	「障害と開発」のしごと入門を開催 一途上国の障害分野で活躍するために一













◆札幌 旭山動物園で青年海外協力隊50周年パネル展開催中



5月の函館を皮切りに「青年海外協力隊発足50周年パネル展」が北海道 内各地を行脚しています。9月6日までは旭山動物園内の動物図書館で 開催しています。動物のはく製に囲まれたパネル展にぜひ足を運んでく ださい。

FACEBOOK https://www.facebook.com/iicahokkaido.sapporo/photos/a.454421628021035.1073741828.452018038261394/762028300593698/?tvpe=1

★札幌のことをもっと知りたい方は http://www.jica.go.jp/sapporo/index.html

◆帯広 食のプロジェクト採択案件決定 ー十勝からタイ、マレーシア、モンゴルヘー



「草の根技術協力事業」において帯広市から、帯広商工会議所と北海道中小企業家同友会とかち支部のプロジェクト2件が採択されました。両プロジェクトとも食を通じて開発途上国の課題解決を図ります。今後、それぞれタイ・マレーシア、モンゴルの実施機関等との契約を締結。来年からプロジェクトが開始します。

JICAHP: http://www.jica.go.jp/obihiro/topics/2015/20150805.html

★帯広のことをもっと知りたい方は

http://www.jica.go.jp/obihiro/index.html



「なんとかしなきゃ!プロジェクト」メンバーである鹿島アントラーズがインドネシア北タパヌリ県にサッカー用品を寄贈するため、その贈呈式が試合前の鹿島スタジアムで行われました。鹿島アントラーズのホームタウンである鉾田市はJICA草の根技術協力の枠組みによりインドネシア北タパヌリ県で活動しており、今回の寄贈活動には鉾田市にもご協力いただきました。

JICAHP: http://www.jica.go.jp/tsukuba/topics/2015/150806_01.html

★筑波のことをもっと知りたい方は

http://www.jica.go.jp/tsukuba/index.html

◆東京 新潟県立教育センターと覚書締結 -国際理解教育/開発教育のための展示-



8/18、JICA東京と新潟県立教育センターは「国際理解教育/開発教育のための展示に関する覚書」を締結しました。埼玉県に次いで全国2例目の覚書となります。締結式で、新潟県立教育センター小野所長は「新潟県はグローバル化に対応した人材育成に力を入れており、同センターもこれを機に全力を挙げて取り組んでいきたい」と挨拶されました。

JICAHP: http://www.jica.go.jp/tokyo/topics/2015/ku57pq00000edndf.html

★東京のことをもっと知りたい方は

http://www.jica.go.jp/tokyo/index.html

◆横浜 神奈川県の防災関連中小企業6社がフィリピンの防災の取り組みを視察



6月下旬、3日間の日程で神奈川県の防災や災害時の製品・機材を取り扱う中小企業6社がフィリピンを訪問しました。現地では関係機関の訪問、現在行っているプロジェクトの視察等を実施。参加企業から「政府の取り組み、課題等が理解できた」「自社製品の現地ニーズを確認できた」と感想をいただき、非常に好評でした。

JICAHP: http://www.jica.go.jp/yokohama/topics/2015/ku57pq00000ecpw2.html

★横浜のことをもっと知りたい方は

http://www.jica.go.jp/yokohama/index.html

◆中部 「JICA中部ってどんなところ?」関係者向け職場訪問プログラムを実施



JICA中部では、食堂・フロント・設備等施設運営等様々な方が勤務しています。8/21、こうした関係者やその家族・友人等を対象に職場訪問プログラムを実施。JICAが行っている事業の紹介や展示施設、研修員居室などの館内見学を行い、参加者から「通常、触れることのない情報や見たことのない施設を見学でき、新たな発見があった。」、「スタッフが携わる業務とJICA業務を改めて関連付けることができた。」と感想をいただきました。JICAHP: http://www.jica.go.jp/chubu/topics/2015/150825 01.htm

★中部のことをもっと知りたい方は

http://www.jica.go.jp/chubu/index.html

◆関西 世界人道デー2015記念イベントを開催 -ヒューマニティ: あなたを動かすチカラ-



8/19の世界人道デーに合わせ世界各国でイベントが開催されました。日本では8/20、「世界人道デー2015記念イベント」を国連人道問題調整事務所、神戸情報大学院大学、JICA関西で共催。当日は人道支援をテーマに講演、研究紹介、展示会がありました。人道支援、それに関わる人々に思いを馳せるイベントになりました。

JICAHP: http://www.jica.go.jp/kansai/event/report/2015/150821_01.html

★関西のことをもっと知りたい方は

http://www.jica.go.jp/kansai/index.html

◆中国 ヒロシマの暑い夏に熱い心で「平和」のイベントを実施



戦後70年を迎え、JICA中国では平和について「考え、学び、知る」研修やセミナー等のイベントを実施しました。広島平和記念資料館の被爆品特別貸し出しを受けて行った展示会、ルワンダの虐殺時代を生き抜いたマリールイズさんのセミナー、プロ野球を通じた「平和・核兵器廃絶」を発信する「ピースナイター2015」への研修員参加等、様々な世代・国籍の方を交えて「平和」について考える良い機会となりました。

JICAHP: http://www.jica.go.jp/chugoku/topics/2015/20150821 01. html

★中国のことをもっと知りたい方は

http://www.jica.go.jp/chugoku/index.html

◆九州 わっしょい百万夏祭りの季節です



8/2、28回目となる北九州最大の夏祭り「わっしょい百万夏祭り」が開催されました。23か国50名の研修員とJICAスタッフ50名の総勢100名がおそろいのハッピに身を包み「百万踊り」に参加しました。北九州市民との絶好の交流の機会でもあり、祭りを通じた国際交流、異文化理解に繋がっています。

★九州のことをもっと知りたい方は

http://www.jica.go.jp/kyushu/index.html

◆沖縄 小学生が一日図書館員を体験



8/6、浦添市立図書館とJICA沖縄図書資料室の夏休み共同企画「一日図書館員」プログラムが開催。浦添市内の小学生が一日図書館員として業務体験をおこないました。浦添市立図書館ではたくさんの本を整理整頓。JICA沖縄図書資料室では事前に練習してきたLibrarian English(図書館員の英会話)で、本を探しに来た研修員のお手伝いをしました。

JICAHP: http://www.jica.go.jp/okinawa/topics/2015/ku57pq00000edc28.html

★沖縄のことをもっと知りたい方は

http://www.jica.go.jp/okinawa/index.html

◆東北 山形県で異文化理解講座を開催 ーインドネシア・パプア州編ー



7/18、2007年度から実施している山形県国際交流協会と共催「世界をのぞけば・・・」イベントで、草の根技術研修員として来県しているインドネシア・パプア州の研修員が講師を務めました。パプア州の自然やそれぞれの部族の儀式、伝統衣装、ダンスをスライドを通して紹介。最後に太鼓と共にパプア州伝統の歓迎ダンス、「われらパプアの民」を披露。会場が一つになりました。

JICAHP: http://www.jica.go.jp/tohoku/topics/2015/150730.html

★東北のことをもっと知りたい方は

http://www.jica.go.jp/tohoku/index.html

◆北陸 青年研修「資源管理型漁業」コースの研修員が定置網漁を体験



資源管理型漁法の1つである定置網漁を知るため、(株)鹿渡島定置網の 定置網漁を体験。綱の手繰り寄せの体験や、捕獲した魚の鮮度を保つた めの「神経締め」の技法を間近で見ることができましたました。400年以上 続く定置網漁業は網に入る2割程度の魚を捕獲する漁法で、資源・環境 保護の立場から注目されており、研修員は大変関心を示していました。

FACEBOOK https://www.fa

★北陸のことをもっと知りたい方は

http://www.jica.go.jp/hokuriku/index.html

◆四国 砥部焼の壺「生命の碧い星(国境なき地球儀)」を米ケネディ・センターに寄贈



青年海外協力隊OB、陶芸家の白潟八洲彦さんが平和の願いを込めて制作した砥部焼の壺「生命の碧い星(国境なき地球儀)」を、国連70周年を記念しアメリカのケネディ・センターに寄贈。5/29、国連70周年記念行事で、贈呈除幕式が行われました。白潟さんは現在も陶芸を通して国際協力を続けています。

JICAHP: http://www.jica.go.jp/shikoku/topics/2015/0805 02. html

★四国のことをもっと知りたい方は

http://www.jica.go.jp/shikoku/index.html

◆二本松 平成27年度東京グローバル・ユース・キャンプ(第1期)



都立高校生が青年海外協力隊の派遣前訓練の体験研修を通して、国際社会の一員としての自覚、社会貢献意欲、主体的な行動力をもつ人材育成を目的とした「東京グローバル・ユース・キャンプ」(東京都教育委員会主催)が実施されました。今回、JICA職員になることを目標にしている高校生にインタビューをしその想いを伺いました。

JICAHP: http://www.jica.go.jp/nihonmatsu/topics/2015/ku57pq00000ed|6d.html

★二本松のことをもっと知りたい方は

http://www.jica.go.jp/nihonmatsu/index.html

◆駒ヶ根 青年海外協力隊50周年記念特集 ーリレーインタビュー



中島厳さんは工業機械隊員として昭和44年度マレーシアペナンの高校専門学校に派遣されました。当時マレーシアは工業が存在していない状況。ゴーカートをつくり、生徒が車の仕組みを簡単に理解できるよう工夫しました。帰国後は「協力隊を育てる会」の会報作成に携わったり、長野県OB会の会長も務められたり、隊員の為に長きにわたり力を注がれています。

JICAHP: http://www.jica.go.jp/komagane/story/ku57pg00000ecmlv.html

★駒ヶ根のことをもっと知りたい方は

http://www.jica.go.jp/komagane/index.html

◆地球ひろば 「障害と開発」のしごと入門を開催 一途上国の障害分野で活躍するためにー



8/24、「障害と開発」のしごと入門を開催しました。国際開発の枠組みでは、障害のある人も含む全ての人の社会参画が進むことで貧困削減に 貢献することが期待されています。第三回アジア太平洋CBR(地域に根ざ したリハビリテーション)会議が東京で開催されるにあたり、本セミナーで JICAの「障害と開発」に関する取り組みを紹介しました。

JICAHP: http://www.jica.go.jp/hiroba/event/2015/150824_01.html

★地球ひろばのことをもっと知りたい方は

http://www.jica.go.jp/hiroba/index.html

http://www.jica.go.jp/volunteer/50th/



青年海外協力隊発足50周年 ~事務局よりお知らせ~

青年海外協力隊発足50周年の記念行事の一環として、JICAが国際ボランティア会議 (IVCO) を招致し、東京で開催することとなりました。国際機関、世界各国のボランティア団体、NGO、大学、企業等から70名程度が出席予定です。「持続可能な開発に向けたボランティア活動」をテーマに、ボランティアによる開発への貢献、新たなアクターや他団体との連携等について課題やグッドプラクティスを議論します。

· 日時: 10月5日(月)~10月7日(水)

・場所:JICA市ヶ谷

· URL: http://www.ivco2015.org/jp/index.php

一部JICA特別枠※による参加もご用意しています。ご関心をお持ちの方は、9月 14日 (月) までに、IVCO 2015 運営チーム(jvtco-ivco2015@jica.go.jp)にご連 絡をお願いします。

※JICA事業、ボランティア事業等の関係者、研究者、メディア関係者が対象。食費等の実費のみ自己 負担が必要。

【青年海外協力隊50周年・特設ウェブサイト】

【写真・メッセージ投稿コンテンツ】 「私のとっておきの1枚!JICAボランティア」 https://50th-jocv.jica.go.jp/

(各都道府県での50周年関連イベントの告知コーナー等あり。)

> 長 課) :-